

# Cataluña ANTE EL CAUDILLO

Grandiosa manifestación sindical para rendir al Generalísimo tributo de respeto y cariño

La jornada de ayer en Montjuich supera a toda ponderación

Millones de firmas estampadas en los álbumes reflejan la total adhesión de las poblaciones provinciales



## S. E. el Jefe del Estado pronunció un trascendental discurso dirigido a todos los productores de España

Barcelona, 28.—La Plaza de España, entrada del Parque de Montjuich que separa Barcelona de la populosa barriada de Sans se convierte, a partir de las nueve de la mañana, en el vértice de toda las atracciones alrededor del Generalísimo Franco.

Valiéndose de todos los medios de locomoción, millares de productores de toda la región, en caravana, se dirigen a la Plaza de España, lugar de la concentración, para escuchar la palabra del Caudillo.

Obreros y obreras, mezclados, acuden en masas ingentes para situarse en los lugares que sus respectivos Sindicatos les han señalados.

La Plaza es un hormiguero humano, donde palpita la emoción en estos momentos excepcionales.

La enseña nacional ondea en los edificios situados en la Plaza de España, que está adornada con profusión de banderas y gallardetes. En la escalinata de acceso a la gran fuente de la Exposición se halla situada la tribuna de la que el Generalísimo se va a dirigir a los productores de España, por conducto de los de Barcelona. En el centro de esta tribuna ha sido colocado el Victor del Caudillo, y, a ambos lados de la misma cinco mastiles monumentales, en los que ondea la enseña Patria.

(Pasa a la página 4).

## Benjamin Lacayo, nuevo presidente en Nicaragua

HA PUBLICADO UN MANIFIESTO PIDIENDO COLABORACION

YA HA FORMADO PARTE DE SU GOBIERNO

ES PROBABLE que hoy se anuncie el nuevo gobierno italiano

El conde Sforza es posible que ocupe la cartera de Asuntos Exteriores

Roma, 28.—Al salir de su entrevista con el presidente de la República, de Gasperi declaró que esperaba que mañana pudiera anunciarse el nuevo Gobierno, cuya misión sería mantener una administración eficaz hasta la celebración de elecciones.

Expresó asimismo su esperanza de que los demás partidos reconocerían que el Gobierno tendría que hacer frente a exigencias especiales.

Se cree que en el nuevo Gobierno, el conde Sforza ocupará la cartera de Asuntos Exteriores.—EFE.

Managua, 28.—El nuevo presidente de Nicaragua, Benjamin Lacayo Sacasa, ha publicado un manifiesto en el que dice:

"He sido llamado por el Congreso nacional en pleno al ejercicio de la presidencia de la República dentro del orden constitucional. Hoy mismo he comenzado a organizar mi Gabinete. Me complace profundamente que el poder legislativo de un país me haya dado la oportunidad de poner en práctica mis conocidos anhelos de convivencia nacional y de fraternidad de la familia nicaragüense.

El país ha recibido con satisfacción lo acordado por el Congreso, porque viene a restablecer la tranquilidad que estaba seriamente amenazada. El leal Ejército, ya seguirá siendo respetado seguro de la paz que tanto anhelamos y de las instituciones patrias.

No quiero formular en detalle un programa de Gobierno, pero en líneas esenciales, debo decir que aspiro a mantener el prestigio de la democracia y a mantener a mi país en comunidad de ideales y de esfuerzos con las Naciones Unidas y en especial las fraternas con los Estados

Unidos de América y demás naciones del Continente.

Oportunamente de acuerdo con el mandato que he recibido, convocaré a elecciones y espero que en esta ocasión se juntarán los nicaragüenses en un plan de patriotismo y armonía.—EFE.

Nuevo Gobierno : : : :

Managua, 29.—El presidente Lacayo Sacasa ha nombrado los siguientes ministros:

Gobernación, Dr. Ulises Iriás; Relaciones Exteriores, Dr. Victor M. Román y Reyes; Agricultura y Trabajo don Francisco O. Navarro, Ejército, Marina y Aviación, general Atanasio Sumoza.

Quedan por cubrir las carteras de Hacienda Instrucción Pública y Sanidad. Las dos primeras desempeñadas interinamente por los subsecretarios Vicente Zamora y Arnoldo Alemán, respectivamente. Para la de Sanidad tampoco ha sido designado subsecretario.—EFE.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIV NUM. 3913 : CEUTA Jueves 29 de Mayo de 1947 : EJEMPLAR: 40 CMS

## S. E. EL JEFE DEL ESTADO RECIBE EN EL PALACIO DE PEDRALBES A UNA REPRESENTACION DEL Frente de Juventudes

Las formaciones juveniles tributaron al Generalísimo una gran acogida al aparecer en la explanada donde estaban formados

Barcelona 28.—A las 6.30 de la tarde Su Excelencia el Jefe del Estado ha recibido en su residencia del Palacio de Pedralbes a diez centurias de cadetes, siete de flechas y otra de flechas navales del Frente de Juventudes. En total unos dos mil quinientos afiliados a dicha organización.

Acampañaban al Caudillo el capitán general de la región, los ministros de la Gobernación y Trabajo y otras personalidades.

Los jefes de Departamentos de las Facultades del SEU y los de Departamentos de las escuelas, pasaron al salón del Palacio al mando del jefe provincial del Frente de Juventudes capitán Martín Porregón. Las centurias entraron en los jardines del Pa-

lacio entonando sus himnos.

Los jefes de Departamento y de las Facultades del SEU, fueron recibidos en el salón de Palacio por el Caudillo, siendo presentados por el gobernador civil.

El Jefe del Estado les fue estrechando la mano uno a uno y el jefe provincial pronunció unas palabras de ofrenda y adhesión del Frente de Juventudes al Caudillo. Afirmó, que están dispuestos a servirle con todo el entusiasmo que se desprende de su corazón.

Acto seguido el Generalísimo, acompañado de las personalidades citadas, salió a la puerta del Palacio, en cuya explanada estaban las formaciones juveniles.

Al aparecer el Caudillo pro-

rumpieron en estentóreas vivas al Caudillo y gritos de Franco, Franco, Franco!, que se sucedían mientras los camaradas del Frente de Juventudes agitaban sus boinas. El entusiasmo de los muchachos era enorme. Sus gritos y vivas no cesaron sino al toque de corneta que les impuso silencio.

El Caudillo les dirigió unas palabras.

Los camaradas juveniles renovaron sus vivas entusiastas que duraron más de media hora y nuevamente el toque de corneta les impuso el silencio.

Las centurias marcharon seguidamente entonando sus himnos y Su Excelencia entró en el Palacio seguido de los mandos que le habían saludado.—CIFRA.

## El Doctor de la Universidad de París será procesado por falsificación de bonos del Tesoro

La defraudación alcanza la cifra de 22 millones de francos

Paris 28.—Por demanda del ministro de Hacienda, el tribu-

nal del Sena ha encargado a un juez especial la apertura de un proceso contra el rector de la Universidad de París, M. Roussy por falsificación de bonos del Tesoro por valor de 22 millones de francos, anuncia la agencia francesa de Prensa.

Un notario que presentó los bonos al cobro bajo nombre extranjero supuesto se halla complicado en el asunto.

El rector de la Universidad de París está acusado también de otros fraudes financieros importantes.

Según cálculos aproximados, las infracciones cometidas por M. Roussy suponen una suma de 70 millones de francos en total.

El Gabinete acordó suspenderlo en sus funciones.—EFE.

10.000 firmas para declarar ilegal al partido comunista en LA HABANA

«Es necesario saber quien está a favor de Rusia y quien al de los Estados Unidos»

La Habana, 28.—La Junta Ejecutiva Nacional anuncia que ha comenzado una campaña para recoger diez mil firmas pidiendo al Gobierno que declare ilegal al partido comunista.

En el manifiesto de dicha Junta se dice que es necesario decidir ahora quien es el que está a favor de Rusia y quien a favor de los Estados Unidos.

Añade que las firmas son necesarias para pedir la aprobación de la ley que declare ilegal "cualquier asociación o actividad comunista".—EFE.

## HA SIDO DESCUBIERTO un golpe de Estado en La Paz

El exministro del Interior ha sido detenido

La Paz, 27. (Urgente).— La Policía anuncia que se ha descubierto un complot para "perturbar el orden", aprovechando la ausencia de la capital del presidente Herzog que se hallaba en Sucre.

Ha sido detenido el comandante Alberto Tarsraz, que fué ministro en el régimen depuesto, y el general Emilio Medina antiguo comandante en jefe de las fuerzas armadas.

El presidente llegará mañana

a la capital y entonces se facilitará un comunicado más detallado con los sucesos de estos días.—EFE.

El ministro del interior, detenido : : : : :

La paz, 28.—El ex ministro del Interior del Gobierno de Villarruel Alberto Taboada, ha sido detenido durante la pasada noche acusado de tener preparado un golpe de Estado que debía estallar anoche mismo en La Paz.—EFE.

# APOLO

Hoy 29 de Mayo de 1947. A las 10'30 de la noche GRAN EXITO del acontecimiento artístico del año

**PEPITA BELTRAN**

**Juanito Peña**

Los más fieles intérpretes del Arte Folklórico Andaluz, presentan su grandioso espectáculo

**Radio Cinema 1947**

Altas variedades selectas, con estampas y escenificaciones del autor de "Lluvia de Estrellas", Salvador Mauri música del maestro Villajos.

## Cine Astoria

JADU (Ceuta)

Sesión continua desde las 5.

HOY

Gran producción de la 20th Century Fox:

**LAZOS HUMANOS**

por Dorothy Mc. Guire, Joan Blondell y James Dunn, consiguiendo este último el primer premio de interpretación por la Academia de Ciencias y Artes de Hollywood.

Director: Elia Kazán.

En breve:

Valeriano León en "ES MI HOMBRE"



### SANTORAL DEL DIA

29 de mayo, jueves.—Santos María Magdalena de Pazzi, virgen; Restituto, Sisinio, Martirio Alejandro, Comón Teodosia, mártires; Máximo, obispos; Eleuterio, confesor; Blas Estaban, Raimundo, Guillermo. Día V de la Octava de Pentecostés. Rito semidoble. Ornamentos rojos.

### CUMPLIMIENTO PASCUAL

Hoy a las ocho y treinta de la mañana, se celebrará en el Hospital de la Cruz Roja, el solemne acto de administrar la Sagrada Comunión, en cumplimiento pascual, a los enfermos hospitalizados en dicho centro benéfico. Esta fiesta religiosa, revestirá, como es costumbre todos los años el mayor esplendor.

### HORA SANTA

Esta tarde a las siete y treinta en la Iglesia de Nuestra Señora de África, tendrá lugar la Hora Santa de los Jueves Eucarísticos.

### LA FIESTA DE LAS ESPIGAS

Podemos comunicar a nuestros lectores, que ha sido ya fijado el sitio en que tendrá lugar este año la solemne fiesta de las Espigas que con toda brillantez, celebra la Adoración Nocturna. Este es el Hogar de Nuestra Señora de África, en cuyo centro benéfico se habilitarán los locales necesarios para la instalación del altar y sala de guardia con las debidas separaciones para adoradores y señoras que asistan.

## Dr. Enrique Estalé

CIRUJANO DE LOS HOSPITALES O'DONNELL Y CRUZ ROJA

**CIRUGIA GENERAL**

Consulta de 4 a 5

TELEFONO 5-1-9

FALANGE ESPAÑOLA 11

# La festividad de San Fernando

## Patrón del Arma de Ingenieros y del Frente de Juventudes

El Arma de Ingenieros, celebrará, como ya tenemos anunciado, la festividad de su Patrón con una solemne misa que se celebrará a las 11'30 de la mañana, del próximo día 30 en el Cuartel de las Heras (Batallón de Marruecos), acto éste al que asistirán todos los jefes oficiales y clases con sus familiares, así como autoridades y personalidades de la Plaza.

También se han organizado diversos actos deportivos, culturales y de distracción siendo ser vida a la tropa comidas extraordinarias.

Por la noche, se celebrará en los jardines de la Hípica una verbena extraordinaria, cuyos ingresos serán destinados a la Asociación de Viudas y Huérfanos del Ejército.

Las invitaciones para la verbena, pueden ser recogidas en la Comandancia de Ingenieros.

De Tetuán saldrá un autovía a las 22 horas y regresará a las cuatro de la madrugada.

Por su parte, los suboficiales del Ejército, el día 31 a las 10 de la noche, celebrarán a beneficio de la misma Institución

en los jardines de "La Alhambra", cedidos por el Ayuntamiento, una gran verbena amenizada por la Orquesta de La Legión.

Esta verbena promete revestir gran brillantez, ya que en ella habrá grandes y entretenidas atracciones, como son la actuación de cantadores de flamenco variedades, concursos de baile, sorteos y otros.

El Frente de Juventudes, conmemorará solemnemente la festividad de su Patrón, San Fernando con diversos actos. El día 30 a las 8 de la mañana, en la iglesia de los Remedios, oírán una misa los afiliados al mismo y por la tarde competiciones deportivas. El día 31, por la tarde competiciones atléticas y el día 1 de junio, a las 8 de la mañana misa de Comunión en los Remedios, a las 9, desayuno y de 10 a 11, conferencias religiosas y culturales. De 11 a 13 actividades de roadallas y coros de 16 a 17, torneo de ajedrez y tenis y de 17 a 20, actividades atléticas.

Los actos prometen revestir gran brillantez.

# AYUNTAMIENTO DE CEUTA

## NEGOCIADO DE ABASTOS

Racionamiento

Por el presente se da a todos los dueños de establecimientos de ultramarinos, comestibles y abacerías para que en horas hábiles de oficina, y en los días que a continuación se indican se pasen por este Negociado para recoger cupones de artículos sujetos a racionamiento:

Día 28.	Establecimientos números	1 al 50.
" 29	id.	51 al 100
" 30	id.	101 al 150.
" 31	id.	151 en adelante.

Ceuta 28 de Mayo de 1947.

El Secretario,

Diego de la Rubia.

## Jefatura Provincial de Sanidad

Teniendo que designar a la mañana que se encarga provisionalmente de la Plaza de Asistencia pública domiciliaria del 6.º distrito, hasta tanto se reintegre a ella la nombrada interinamente; se concede un plazo de 5 días para la presentación de TITULO en esta Jefatura con el fin de designar a la que cuente con mayor antigüedad en la profesión.

Ceuta 29 de Mayo de 1947.

El Jefe Provincial de Sanidad.

Firmado: Dr. José Bosque.

Tarjetas de visitas. Cartas

Sobres, Recordatorios, etc.

en la imprenta FARO

## Gobierno General de las Plazas de Soberanía

### DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Con esta fecha he tenido a bien imponer la multa de VEINTICINCO PESETAS, a MIGUEL GONZALEZ RUIZ por estacionarse en lugar no permitido para la venta de pescado y no haberse retirado a pesar de haber sido requerido, para ello por los Agentes de la Autoridad.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 28 de Mayo de 1947.

Con esta fecha he tenido a bien imponer la multa de CINCUENTA PESETAS, a JUAN MARISCAL MORENO por causar daños en los Jardines del Capitán Ramos, e insolentarse con el jardinero al serle llamada la atención por el mismo.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 28 de Mayo de 1947.

EL DELEGADO.

S. E. el delegado del Gobierno recibió las visitas siguientes:

Excmo. señor general de Ingenieros del Ejército de Marruecos don Baldomero Buendía; teniente coronel de Infantería, señor D.ºe. Ilmo. señor don Antonio Cazalla Morales, delegado provincial de Trabajo en Cádiz; don José Moreno Partida, don Carlos Cazalla Verdier fiscal local de Precios; don Manuel Delgado Tagle, presidente de la Cámara de Comercio; don José Ballesteros Barranco, y doña Julia Rodríguez Vera.



### LA SESION DEL AYUNTAMIENTO

Ayer, celebró su acostumbrada sesión el Pleno del Ayuntamiento. Por falta material de espacio, dejamos su publicación para mañana.

### A LA PENINSULA

Marchó a la Península, nuestro querido amigo y paisano, el reputado médico don Arturo Más Ramos, al que deseamos un feliz viaje.

### A ALGECIRAS

Salieron ayer con dirección a Algeciras los empresarios taurinos señores don Rogelio Rec y don José Soto, a quienes deseamos buen viaje.

### PRIMERA COMUNION

El pasado día 24 festividad de María Auxiliadora y ante el altar de nuestra Patrona la Virgen de África, tuvo lugar el acto de recibir por vez primera el Pan de los Angeles, los niños Mari Carmen Liadó Lara y Leopoldo Caballero Liadó.

El altar presentaba un bellissimo aspecto por la profusión de luces y flores que lo adornaban durante la Misa, un coro

### NEURALGICOS

## Caferonal

Dr. Juan Martínez Figueroa

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

**PIEL, VENEREO Y SIFILIS**

Aguslina de Aragón, 2; piso segundo. Tlf. 705

CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9



Ho jueves desde las 5.

Un estreno sensacional basado en un hecho real



La historia de un inocente condenado por un crimen que no cometió.

Nuestro próximo sensacional estreno:

**TARZAN EN NUEVA YORK** Por Johnny Weismuller y Maureen O'Sullivan.

de rifas del Grupo Escolar de "Lope de Vega", entón armoniosos cánticos, acompañado al órgano.

Momentos antes de recibir la Sagrada Comunión, el párroco de dicha iglesia, Ruyro de Padua don Bernabé Pereda les dirigió una emotiva plática, alusiva a tan emocionante acto.

Reciban nuestra felicitación, los valerosos padres y abuelos de estos pequeños.

### CRUZ ROJA

El número premiado ayer es el sorteo de la Cruz Roja fue el 80.

# EL TIEMPO

Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta:

Presión media: 763'2.  
Temperatura máxima a las 14: 21'4.  
Temperatura mínima a las 4'15: 16'4.  
Temperatura media: 18'9.  
Humedad relativa media 88 %  
Dirección dominante del viento: S. E.  
Velocidad media del viento 14 kilómetros.  
Horas de sol: 8'20.  
Lluvia en las 24 horas: 0'0.  
Estado del cielo: nuboso.  
Estado del mar: marejada dilla.

## AGENCIA REY-SOLER

Transportes entre la Península y Africa, sucursales en las importantes plazas de España, Avenida 18 de Julio n.º 2. Teléfono n.º 9-7-9. Agen.ª en Ceuta: José Ríos Galindo.

## Cerámica de los Castillejos

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO

Calvo Sotelo n.º 20 Tlf. 403

NECESERS DE VIAJE a plazos con precios de contado «PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ»

# Ceuta Y SU PLAZA DE TOROS

D. José Rodríguez Pecino, vocal de la Peña Taurina,

**¿Qué opina usted de este problema?**

**NOS DICE...**

A través de las múltiples entrevistas que vengo haciendo, he conocido a verdaderos aficionados al arte taurino. Aficionados que sienten ya pasión enorme por estas cosas de los toros y a los que no se puede ni tan siquiera discutir su ferviente pasión. Y entre éstos entre ese inmenso número de grandes entusiastas de la fiesta brava—¿quién dijo que en Ceuta no había afición?—, se encuentra este industrial, que a su vez es vocal de la Peña Taurina de Ceuta.

El señor Rodríguez Pecino, tiene un largo historial unido a su vocación entusiasta y a su amor sin par hacia las cosas taurinas. Joven muy joven, en el Hotel Cristina de Algeciras, por su profesión de peluquero, conoció a las grandes figuras del torero. Y allí charló con José-Hito, Rafael Algabeno, Bel-nonte...

—Y a cuantos más?  
—A todos. Puedes decir que conocí a todos, ya que al hotel llegaban y requerían mis servicios. Yo tenía que abandonar mi negocio para trasladarme a la peluquería del Cristina, donde con gran satisfacción, mientras trabajaba, comentaba con esas figuras las cosas buenas y malas de esta fiesta.

—¿Puede usted darme algún dato de interés?  
—Hombre no sé si tú lo considerarás como tal, pero ahí va. El señor Quero, actual presidente de la Comisión de Fiestas de Ceuta, me presentó a Bernardino Muñoz "Carnicerito" de Jerez. En Algeciras le organizamos una novillada y yo me presté a proteger a quien, más tarde, sería un gran matador de toros. Luego, figurando él en el cartel dimos diez novilladas y corridas más.

La conversación la he inculcado en el establecimiento del señor Rodríguez cuyas paredes se encuentran totalmente ocultas por infinidad de retratos y dibujos de toreros, toros, plazas, etc. Cosas de interés para los buenos aficionados, que allí llegan en busca de datos y fotos que comentar más tarde. Cuando aludo a esa multitud de dibujos, el señor Rodríguez me dice:

—Esto con mi agrado, lo he colocado mi hijo, el menor. Observa que, junto a los toreros célebres ha colocado las fotografías de los mejores jugadores de ese fútbol endiablado. Yo, desde que vi un partido de fútbol accidentalmente, en el que se armó una buena escaramuza no soy partidario de este deporte,

pero el chico, sí. Y como es su gusto, queden esas figuras—que él llama— junto a los grandes toreros de antaño.

—¿Cuál es su opinión de la Plaza de Toros nueva?  
—Llevo en Ceuta 23 años y quiero a la ciudad como algo mío. Por ello siento enormemente que Ceuta no tenga una buena Plaza de Toros que complazca los deseos de toda esta afición. Yo veo con agrado vuestra campaña y lo que estoy esperando con gran interés es ese Número extraordinario de EL FARO, por ver si nos trae la grata nueva de la fecha exacta de la construcción del coso taurino.

—Usted que entiende bastante de estas cosas, quiere decirme que tal negocio considerará la Plaza?  
—Enorme. Y verás la cantidad de personas que presentarán sus proposiciones para el arrendamiento de la antigua Plaza. Ello te demostrará que la cosa no es mala. Yo auguro un éxito feliz a quienes queden empresarios de la nueva y vieja Plaza de Toros de Ceuta.

—¿Alguna otra cosa?  
—Que la Peña Taurina y la afición, estamos muy contentos del desarrollo de las cosas. Venimos con agrado el interés general para proporcionarnos corridas, que con verdaderos deseos venimos solicitando.

Y la entrevista toca a su fin. Me despido de este viejo y buen aficionado, mientras en el aire quedan sus palabras de firmes deseos de una pronta construcción de la Plaza de Toros.

Esas palabras son las mismas que las de todos, y parece ser, que el viento las lleva al camino seguro que deben ir. Allí nuestro Municipio—ya se sabe el entusiasmo reinante y la gratitud del pueblo para el esfuerzo y los buenos deseos puestos a disposición de la afición para que la Plaza de Toros de Ceuta, sea pronto una realidad.

**LA ESMERALDA**  
COMPRAS: BRILLANTES, ORO, PLATA, PLATINO, ANTIGÜEDADES Y PAPELETAS MONTE  
FALANGE E. 6 - CAMOENS, 1  
CEUTA

# Frente de Juventudes Fernando el Santo, Caudillo Y REY DE CASTILLA

Por CIRENEO TEVIC

**PROGRAMA DE LOS ACTOS QUE TENDRAN LUGAR EN ESTA LOCAL, CON MOTIVO DE LA FESTIVIDAD DE SAN FERNANDO, PATRON DEL FRENTE DE JUVENTUDES Y CONMEMORACION DEL "DIA DE LA JUVENTUD"**

**DIA 30.** -- A las ocho de la mañana Concentración General en el patio del Frente de Juventudes, para asistencia a la Santa Misa, en honor del Santo Patrón, que se celebrará en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Remedios.

A las cinco de la tarde competiciones deportivas.

**DIA 31.** -- Por la tarde, competiciones atléticas y deportivas.

**DIA 1.º JUNIO, Domingo, a las 8 de la mañana** Santa Misa de Comunión, en el mismo templo que el día 30.

A las 9.30 desayuno de los asistentes en el Hogar del Falange Española Tradicionalista y las J. O. N. S.

De 10 a 11 Conferencias sobre San Fernando, el Caudillo y significado del "Día de la Juventud", por el Asesor Religioso, Rvdo. Padre Mainé Vaca, Jefe de Cultura y Arte, camarada García Cosío, y Jefe de la Sección de Centros de Enseñanza, camarada Jesús González Martín.

De 11 a 13, actividades artísticas de rondallas, coros y caricatos musicales y teatro guiñol.

De 16 a 17 torneos de ajedrez y tenis de mesa.

De 17 a 20 actividades atléticas y deportivas, en el campo del 54.

**NOTA.** -- A todos estos actos quedan invitados los escolares, estudiantes y productores encuadrados en este Frente de Juventudes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 27 de Mayo de 1947.  
**EL DELEGADO LOCAL.**  
Firmado: Pedro del Corral.

## Maestranza de Artillería de Tetuán en Ceuta

### CONCURSO

Necesitando adquirir este Establecimiento 92 metros cúbicos de madera de pino gallego, en tablones de las escuadras que al final se detallan, se sacan a concurso por medio del presente para que los almacenistas a quienes pueda interesar, hagan sus ofertas en sobre cerrado y lacrado, dirigidas al Sr. Coronel Director de esta Maestranza, antes del día 22 de junio próximo en que finalizará el plazo haciendo constar en la misma plaza de entrega de dicha madera a partir de su adjudicación.

Escuadras: Largos de 3 metros en adelante. -- Anchos de 20'5 centímetros en adelante. -- Gruesos de 7'5 centímetros.

El importe de este anuncio será de cuenta de los adjudicatarios.

Ceuta, a 28 de Mayo de 1947.

## Sociedad Deportiva Ceula

**AVISO**

Se pone en conocimiento de los Sres. Socios de este Club que queda en suspenso la nueva forma de suscripción y que durante los meses de JULIO Y AGOSTO será pasado recibiendo al cobro según la modalidad anunciada, esperándose que en bien del fútbol local no se registren bajas y que durante esos meses serán anotadas las altas sin derecho alguno de entrada, ya que a partir del día 1.º de Septiembre serán exigidas, de acuerdo con lo ya expuesto.

LA DIRECTIVA

Llena su nombre las páginas más gloriosas y fulminantes de la Reconquista.

Cincoenta y dos años abarca la cláusula de su paso por las honduras de este valle de lianto y de combate (1199-1252).

No vió la primera luz en estancia palaciega, muelle y tibia. Afirma la tradición, que en este caso es auténtica y verídica historia, que el futuro monarca llegó a la vida en una campiña, cara a la infinita y ascética llanura castellana.

Tuvo la imponderable suerte de ser hijo de una mujer entrañablemente cristiana; la hija de Alfonso VIII el de las Navas, Berenguela de Castilla, esposa de Alfonso IX de León, espejo de reina y dechado de madres.

Dice de Berenguela la Crónica General, que su mayor preocupación fué educar a Fernando "en el amor a Dios y a los hombres".

Breve, pero firme y excelente fórmula de sana pedagogía, basada en la roca firme del Decálogo, enraizada cabe las fuentes vivas del Evangelio. Primero, Dios. Luego la obra maestra y predilecta del Macedor: el hombre, a quien en frase cargada de contenido teológico --y teleológico-- había de definir siglos después José Antonio, "portador de valores eternos".

A la moderna pedagogía, pesé a sus apariencias de científica y racional, le falta el alma humano. Le falta, sobre todo, respeto y amor al que en frase de raigambre infalible es Dios y Señor de toda sabiduría y venero inagotable de todo bienestar. Bajo el pretexto de cultivar el cerebro, se ha dejado en abandono absoluto la forja del corazón.

Escasean y escasearon siempre las madres al estilo de Berenguela de Castilla: formadora de conciencias, de caracteres, maestras en el arte difícil y altísimo de encabezar por rutas que llevan a cumbres de gloria a los hijos que recibieron de Dios.

Y porque escasean las Berenguelas y las Blancas de Castilla, abundan tan poco los Fernandos y los Luises. Porque Dios crea las almas, y las madres las predestinan. O a las cimas de la santidad, del heroísmo, del honor. O a los abismos de la deshonra, de la perversidad, del vilipendio.

Por eso es siempre de actualidad la frase de Napoleón: "Hacen falta madres..." ¡Dios nos las dé para levantamiento y gloria de la Patria.

Fernando de Castilla correspondió a los desvelos amorosos de la incomparable mujer que fué su madre.

Jamás la contristó. Guerreó, en justa defensa, con su propio padre que, contra todo derecho aspiraba a despojarle de la corona castellana. Pero, a los aviesos consejos de ciertos magnates del reino que pretendían inducirle a rebelión contra su madre, supo contraponer el joven príncipe la más absoluta y fiel de las sumisiones.

"Prefiero perder la corona, y mil coronas que tuviese, a dejar de obedecer y honrar a mi madre y señora".

Y Dios le recompensó. Los acontecimientos se sucedieron de modo que Fernando consiguió reunir en su mano enérgica y dura, los cetros de León y Castilla, por renuncia de

sus hermanas Aldonza y Teresa, a la corona que su padre les legara. De entonces acá, los dos reinos jamás rompieron su unidad.

Fernando no había nacido para la vida fácil y enervante de la corte.

El Cielo le dió vocación de horizontes y lejanías. Bendijo su espada. Le colmó de laureles triunfales.

Los hechos de su vida, reparados entre varios protagonistas, a todos ellos les haría gloriosos.

Como buscaba, ante todo y sobre todo, el "reino de Dios y su justicia", fué espléndida para con él la evangélica añadidura.

Que él mismo nos lo diga en su lenguaje expresivo y donoso: "Nunca desnudé la espada, ni cerqué ciudad ni castillo, ni salí a empresa que non fuese mi único motivo el dilatar y ensalzar la fé de Cristo, y por la mayor gloria de Dios".

Y que nos diga aquel siglo XIII, prolijo en sucesos cruciales, cuáles fueron los lauros cosechados por el santo monarca en la selva de la fama.

Las batallas que ganó. Las urbes y comarcas que recató.

Los alminares que logró coronar con el estandarte morado de Castilla.

Los desfiles clamorosos por las calles recién incorporadas a la Cristiandad de Córdoba, Jaén y Sevilla.

Las cátedras por él abiertas y patrocinadas.

Los templos por su piedad y munificencia levantados.

Los días de esplendor y de gloria, por su virtuosa y fecunda existencia a la Iglesia y a la Patria proporcionados...

Sería querer agotar los mares pretender enumerar, siquiera, los motivos de gloria y ejemplo que fluyen de esta vida ancha y profunda.

Ante el impar Fernando de Castilla no cabe actitud más lógicamente que el silencioso homenaje del asombro, seguido de un anhelo eficaz e invencible de imitación y seguimiento.

La juventud española --nuestro Frente de Juventudes, esperanza cierta de una España recobrada y robusta, sin servilismos que deshonran y sin taras de cuño marxista que envilecen-- nuestra mocedad hispana ha proclamado su patrono y guía a aquel inquieto y ejemplar monarca que realizó como nadie en la Historia patria, el lema "POR EL IMPERIO HACIA DIOS", que aglutina y acuña a la muchachada española, escogida por Dios para dar eficacia permanente a la sangre de infinitas legiones de Caídos "para que subiera España más arriba de las últimas estrellas".

¡Malditos los que traicionen! ¡Desventurados los que deserten!

¡Anatema eterno a los que merquen con aquella sangre generosa y nueva que fué derramada EXCLUSIVAMENTE para rescate y honra de la España UNA, GRANDE Y LIBRE soñando en la cual murieron!

¡Que San Fernando alumbrase las sendas de nuestra esperanza, y nos conceda la distinción de vivir siempre inquietos por las dos Ideas a cuyo servicio puso él la energía de su brazo y el acendrado amor de su corazón: DIOS Y ESPAÑA!

## CONTABILIDAD la especialidad mejor retribuida en oficinas particulares y Centros oficiales. Apréndala por correspondencia en su propia casa, en los ratos libres, con el mejor método conocido

Pida folleto gratis hoy mismo.  
**ACADEMIA CCC Apartado 108 SAN SEBASTIAN**



Chinchas, polillas, moscas, mosquitos, cucarachas, use

**D. D. T. a granel**  
(litro 20 pesetas)

Para los mismos usos pero más económico, de efecto fulminante garantizados

**"FLIX-TORPEDO"**  
(12 pesetas litro)

El insecticida D. D. T. lleva la mayor concentración conocida o sea 10% D. D. T. puro y 5% extracto de pelitre; por ello las personas entendidas lo prefieren a otros similares.

# Cataluña ante el Caudillo

## 500 mil personas aclamaron al Generalísimo en Montjuich

### El entusiasmo de la multitud fué indescriptible.

«La vida política de España durante los últimos 50 años transcurrió en un constante error»

«El que el Estado, esté presidido por una doctrina social, es de capital importancia»

(Viene de la primera)

Desde numerosos coches y camiones se lanzan a los aires millares de octavillas de salutación al Caudillo invicto. Los obreros son portadores de pancartas, de adhesión al Jefe de Estado.—Cifra.

Barcelona, 28.—La jornada que hoy vivirá la Ciudad, supera a toda ponderación. La manifestación de adhesión de Cataluña a Franco, no puede ser expresada aquí, por su magnitud y grandiosidad. Después del acto majestuoso que tendrá por marco el suntuoso salón de Actos del Palacio Nacional de Montjuich, y en el que las Diputaciones y los mil sesenta y un Ayuntamientos de Cataluña entregarán al Generalísimo Franco los álbumes que contienen centenares de miles de firmas de los catalanes, se celebrará grandiosa demostración sindical para rendir al Caudillo el testimonio de respeto.

La llegada a la Avenida de María Cristina de millares de personas, continúan con gran animación.

A las 11 menos cuartos ha comenzado el movimiento de los productores para situarse en los lugares respectivos. A esta misma hora llegó el delegado Nacional de Sindicatos, acompañado de jerarquías sindicales. Los sindicalizados quedaron perfectamente situados en los lugares marcados.

Los alcaldes y concejales de todos los lugares de Cataluña, se encuentran aquí, acompañados de los maceros típicamente ataviados.

A las 11 y cuarto, al pie de la escalinata de entrada al Palacio Nacional, aguardaban a S. E. el Jefe del Estado, los ministros de Educación Nacional, Agricultura, el Sub-secretario de la Presidencia, el Director general de Enseñanza, la Universitaria, los Consejeros Nacionales y embajador de España, señor Mateu.

También se encontraban, los Gobernadores civiles de las cuatro provincias catalanas, presidentes de las Diputaciones provinciales; y todas las autoridades y personalidades, al frente de las cuales, figura el capitán general de la IV Región.

En estos momentos, el aspecto de la concentración es impresionante.

A las once y media, exactamente, llega al Palacio Nacional, S. E. el Jefe del Estado, acompañado del ministro de la Gobernación y del de Trabajo. En otros coches le seguían los jefes de su Casa Militar y Civil y otras personalidades.

En el momento de la llegada del Caudillo, la banda municipal de Barcelona interpretó el Himno Nacional. Al descender del coche S. E. fué saludado por los ministros y autoridades de Cataluña. El Caudillo viste uniforme

de capitán general de la Armada, y luce sobre su pecho la Cruz Laureada de San Fernando.

Después de saludar, S. E. se dirigió, en comitiva, hacia el interior del Palacio Nacional, precedido por guardias municipales en traje de gala.

A la entrada del Generalísimo en el salón de actos del Palacio, todos los allí presente tributaron a S. E. un apoteósico recibimiento, a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! ¡Viva España!

El Caudillo, ocupó, a continuación la presidencia del acto, sentándose a su derecha el ministro de la Gobernación y el de Agricultura; sub-secretario de la Presidencia, gobernador civil de Barcelona, y gobernador Civil de Gerona, y, a su izquierda, el ministro de Educación Nacional, el de Trabajo, y el capitán general de la IV Región, gobernador civil de Tarragona y gobernador civil de Lérida.

Las demás autoridades, ocupan lugares destacados, igual que el Cuerpo diplomático acreditado.

Dió comienzo el acto, con un discurso pronunciado por el gobernador civil y jefe provincial, señor Baeza, en el que hizo patente la más sincera e inquebrantable adhesión de todos los Ayuntamientos de la región catalana al glorioso Caudillo, salvador de España. El discurso fué muy aplaudido, dándose vivas a España y Franco. Inmediatamente después comenzó la ceremonia de entrega de los álbumes en los que los Ayuntamientos de toda Cataluña y las Diputaciones provinciales, estamparon sus firmas de adhesión. Se ha hecho entrega a S. E. de 109 álbumes lujosamente encuadernados en los que se contienen más de dos millones de firmas.

Terminada la ofrenda, en la que se invirtió largo rato, el Caudillo se dispuso a hacer uso de la palabra, y fué aclamado nuevamente por todos los presente puestos en pie.

Terminado el discurso de S. E., el Caudillo abandonó el salón, dando por terminado el acto, reiterándose, a la salida, las mismas pruebas de adhesión y cariño. El Generalísimo correspondía a ellas, estrechando la mano de algunos representantes de Ayuntamientos.

Al abandonar el Palacio, fué despedido en la escalinata por todas las autoridades y ministros, mientras se interpretaba el Himno Nacional.

Precedido por motoristas, el coche del Caudillo, emprendió la marcha, lentamente con dirección al lugar de la concentración. Se calcula en más de medio millón el número de productores concentrados.

Los lugares designados para la concentración son insuficientes;

los altavoces anunciaron la entrada del Caudillo en el salón del Palacio Nacional y a las 12, la salida del mismo, con dirección a la Avenida de María Cristina.

A las 12 y 3 minutos llegó S. E. Este momento, fué señalado con un clamor imponente de la multitud, que es imposible narrar. El Jefe del Estado correspondía con emoción a estos saludos. En la tribuna acompañándole, los ministros y otras autoridades. Hecho el silencio, que se logró tras múltiples peticiones de que cesaran las aclamaciones, el delegado provincial sindical, hizo entrega a S. E. de los dos volúmenes que contienen las conclusiones del Pleno del Consejo Económico Nacional. En el momento de la entrega, el delegado provincial sindical, pronunció un discurso, al que contestó el Caudillo con otro. S. E. fué interrumpido varias veces por la multitud con ovaciones clamorosas y gritos entusiastas. Hubo una interrupción a cargo de un productor que, dirigiéndose al Jefe del Estado, ha gritado: «¡Que se entere la O. N. U.!».

Terminado el discurso, S. E., descendió de la tribuna, entre una imponente ovación de la multitud. El Caudillo se dirigió hacia su coche en el que subió acompañado de los ministros y demás personalidades que ocuparon la tribuna presidencial. El automóvil del Generalísimo empezó la marcha lentamente entre la multitud que cada vez gritaba más frenéticamente ¡Franco, Franco, Franco! El Caudillo fué despedido a los acordes del Himno Nacional.

La jornada, ha sido emocionante y grandiosa.—Cifra.

Barcelona, 28.—La concentración de productores en la mañana de hoy, en el recinto de Montjuich, puede considerarse como la más impresionante de cuantas se han celebrado en Cataluña.

Quinientas mil gargantas, han lanzado a todos los ámbitos; los gritos de adhesión, emoción y cariño hacia la persona del salvador de la Patria.

La palabra de Franco, dirigida a los productores catalanes, han sido escuchadas y comentadas con gran interés, siendo rubricadas con gritos constantes de ¡Franco, Franco, Franco! ¡Viva y Arriba España!, que se multiplicaron cuando el Jefe del Estado, emprendió camino hacia el Palacio de Pedralbes.—Cifra.

\*\*\*\*\*

**Para vender mucho no deje de anunciar en EL FARO**

## DISCURSO DEL CAUDILLO

Productores: Durante mi estancia en esta ciudad y con motivo de mi visita a algunos centros de producción y de trabajo de la provincia, he tenido ocasión de hablar con empresarios, con técnicos y obreros y percibir el progreso que representa para todos la paz y el orden en que discurre vuestro trabajo, en estas horas de duelo y de dolores de la mayoría de las naciones de Europa, en las que vuestros tornos y vuestras máquinas parecen cantar a la paz, como esos campos floridos y cuidados que uno se encuentra por doquier.

Hoy me ofrecéis la ocasión con esta concentración, única en los anales de las fuerzas laborales catalanas, de poder comunicarme con cuantos contribuyen en la ciudad, en el campo o en los mares a esta ingente labor de engrandecimiento de la Patria; la Patria madre ¡madre para todos! Lo que persigue y la razón de nuestra política: es el fin de toda política: dentro de una nación, el logro del bienestar de los nacionales, los nombres suelen juzgar de la política por la forma en que sirviendo al engrandecimiento de la Patria, se satisface al interés particular pero al desconocer los factores que posibilitan o dificultan la realización de una política suelen buscar como módulo para medir sus bienes o sus males, su comparación con los que bajo otras políticas se han producido. Más para que el juicio pueda ser completo, es necesario conocer los verdaderos factores en que la política se desenvuelve.

A esto aspiran las palabras que voy a dirigiros, a unir al juicio que por vosotros mismos hayáis formado de nuestras obras, un relato somero de las razones que las han inspirado, de la situación general en que han surgido y de las dificultades acumuladas en su camino.

Vivimos unos momentos de crisis política en el mundo. Ni los sistemas capitalistas y liberales responden ya a las necesidades modernas de los pueblos ni los movimientos marxistas que han pretendido sustituirlos, consiguen tampoco satisfacerlas. La crisis en este sentido no puede ser más profunda, pero por haberla sufrido nosotros antes y más agudamente, les llevamos en la solución diez años de adelanto.

El que los sistemas políticos no hayan logrado la felicidad del pueblo y aparezcan en completo fracaso, no quiere decir que sea malo todo lo que engranan y que no hayan contribuido a pesar de sus defectos al desenvolvimiento del progreso económico y a esa evolución del pensamiento que nos permite haber llegado a las modernas concepciones sociales, aunque debamos desear que al lado del formidable progreso económico que bajo el sistema liberal tuvo lugar, se acentuaran las diferencias y las injusticias sociales que han venido despertando ese

anhelo y esa sed de justicia que predomina hoy en el pensamiento de los pueblos.

Si al marxismo hemos de reconocerle el propósito de querer servir a esa justicia, estamos obligados a considerar que su práctica acentuó y aún extendió el mal vivir en franca oposición con aquellos principios sobre los que el orden económico se asienta y haber destruido con sus estatificaciones y con su burocracia la fuente fecunda de las iniciativas privadas y todo estímulo para el trabajo y para el progreso; llegándose en aquellos países, como Rusia, donde la fórmula marxista ha tenido amplio campo para su desarrollo al nivel más bajo de vida para los humanos y a ese estado frío, monstruoso en que se funden el Estado, el patrono, la Guardia civil y el magistrado, donde el hombre desaparece ante la omnipotencia de un Estado insensibilizado a los dolores. (Grandes aplausos). El Estado económico y el social de una nación están íntimamente ligados, cuanto mejor sea la situación económica mayor puede ser el bienestar social, así como cuanto más se perturba el estado social, más se daña y se agrava la situación económica. La justicia social no es una cosa barata, es una cosa que necesita para realizarse del progreso y del perfeccionamiento económico. En este sentido la vida de España durante los últimos cincuenta años discurre en un constante error; errores políticos, errores proletarios, divisiones, pugnas y luchas intestinas, más si hemos de reprochar los errores de ayer más han de caer sobre los que teniendo mayor ilustración y más alta responsabilidad se equivocaron pero no podemos menos de hablar del pasado si hemos de buscar experiencia en que asentar nuestro futuro.

En esas inconsecuencias y luchas intestinas perdimos años más importantes en que ha tenido lugar el avance industrial de otros países y nuestra economía decayó al compás del agotamiento de los venenos de nuestras minas que otros países se encargaban de beneficiar; nuestras industrias se paralizaban, se destruía la iniciativa para nuevas empresas y se iba labrando toda nuestra decadencia espiritual y material que hubiese terminado con la liquidación de nuestro propio solar.

Si a esto unimos el progreso que ha tenido nuestra población en estos años de más de ocho millones de habitantes, se comprenderán mejor las dificultades acumuladas sobre nuestro camino y la necesidad de paz, de orden, de estabilidad, para lograr el resurgimiento espiritual, material y social de nuestra Patria.

Todos los males de nuestra carestía descansan en el abandono de aquellos cincuenta años, en el abandono de la preparación de la mejora de nuestro

(Pasa a la página 6)



**Hoy será bendecida la imagen de la Virgen del Rosario**

Hoy a las siete y media de la tarde, tendrá lugar el acto de la bendición de una imagen, verdadera obra de arte de la Santísima Virgen del Rosario, que el Regimiento de Infantería Extranjera número 15, de guarnición en nuestra ciudad ha donado para la iglesia capilla de la Bajadilla.

Serán padrinos el Excmo. señor general don Eduardo Saenz de Buruaga y Polanco gobernador militar del Campo de Gibraltar y su distinguida señora doña Eloisa Requejo.

En este día, será bendecido el local que recientemente, y adyacente a la capilla ha sido construido para Escuela, y es probable sea complementado en fecha no muy lejana, con otro igual a fin de que haya una escuela para niños y otra para niñas tan necesarios en dicha barriada.

A continuación de la bendición, dará comienzo un solemne Triduo, que se desarrollará durante los días 29, 30 y 31, realizándose, a la terminación una procesión con la ya

bendecida imagen por todas las calles y cerros de la Bajadilla.

**NEUVA JUNTA DE COFRADIAS**

En su nuevo local, anexo a la Capilla de Europa, se celebró la sesión de constitución de la nueva Junta de Cofradías. Presidió el lmo. Sr. Arcipreste de la ciudad y asistieron tres representantes por cada una de las Cofradías.

En primer lugar y por unanimidad, fué nombrado presidente de la Agrupación de Cofradías el jefe del Regimiento de Artillería número 4 coronel don Bernardo Ardanaz Lardeiz, el cual tomó posesión de su cargo inmediatamente, pronunciando unas frases de agradecimiento y de crecimiento incondicional, a todos.

A continuación se procedió a la elección de los restantes cargos.

**NUESTRO EXTRAORDINARIO DE FERIA ALGECIREÑA**

El próximo domingo día 1.º de Mayo publicará su acostumbrado número extraordinario dedicado a la Feria Algecireña

**ANUNCIOS BREVES**

**CLASIFICADOS** Palabra, CUARENTA céntimos. Estos anuncios se reciben en nuestra Administración, Millán Astray, número 7; Papelería La Cultural, Jadú, Teniente Coronel Gautier.--En Tetuán: Calle Bañal, número 2.--En Algeciras: Calle Pérez Galdós, número 13. Anuncios económicos en Prensa y Radio.--Palabra SESENTA Y CINCO céntimos, se reciben en nuestra Administración Comercial Maza y Radio Ceuta.

**Compras y ventas**

**VENDESE** piano marca "Bojasetol". Razón esta Administración.  
**CAL** para blanqueo. Casa García. Calle Galea.  
**COMPRO** muebles usados. Pago más que nadie. Razón F. E. 77. Frente Cruz Roja. Teléfono, 8-1-9.  
**ALQUILAMOS**, vendemos, compramos y reparamos máquinas de escribir. Comercial Maza. Ceuta-Tetuán.

**Alquileres**

**SE ALQUILA** casa. Razón esta Administración.  
**CEDO** habitación independiente.

Sitio céntrico. Caballero solo. Razón esta Administración de 12 a 2.

**SE ALQUILA** habitación caballero solo. Razón: Teniente Pacheco, 14-2.º izquierda.

**Enseñanzas**

**ACADEMIA** Navarro. Repaso Bachillerato y Examen Estado primero Junio.  
**REPASO** de asignaturas y preparación de ingreso desde 1.º de Junio, Academia Ntra. Sra. los Remedios, Legión 4.

**Varios**

**PERSIANAS** todas medidas Ferrería El Aguila, Falange Española, 72.

**«Fino Almina»**

(Marca registrada)

Un nuevo producto embotellado de la firma

**C. COSIO**

**H I J O**

Chiclana de la Frontera

**FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL**

**José Sáura**

Españoleta, 24. MADRID.

Representación en Ceuta

Millán Astray, 7. Teléfono 799

**Doctor ADULFO SANCHEZ HIECKE**

MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL

**Enfermedades de los niños. Puericultura**

Consulta de 4 a 6. Millán Astray 15 Teléfono 7-6-0

**Empresa "Torres Quevedo" S. R. (T.Q.S.R.)**

**TELECOMUNICACIONES**

**AVISO**

Esta Empresa se complace en poner en conocimiento de sus abonados y del público en general que tiene establecido además de los que figuran en la guía febrero 1947, el servicio interurbano (de abonados y de locutorios) entre sus Centros de PUERTO CAPEZ Y TORRES DE ALCAIA, y el de CEUTA de la Compañía Telefónica Nacional de España.

En fecha 1-6-47, se inaugura este mismo servicio entre CEUTA y los Centros de:

BENI IDER, RIFFIEN, UAD LAU, AGADIR EL KRUCH, AKARRAT, AMIADI, BAB BERRET, BAB TAZZA, BUHAMED, DRAA EL ASEF, TAMOROT, TELATA DE BENI AHMED, BENI AROS, BENI GORFET, MECHERAH, TAATOF, TEFER Y TENIN DE SIDI IAMANI.

En la misma fecha 1-6-47, se inaugura también este servicio interurbano (de abonados y de locutorios) entre el Centro de MELILLA de la Compañía Telefónica Nacional de España y los de AFRAU, MONTE ARRUIT, SEGANGAN, TAFERSIT, ZELUAN, AKUIR, BAB TIZICHEN, BENI AMMAR, BENI HAAIFA, TABARRANT TIZI IFRI, Y TORRES DE ALCALA.

**Anoche en APOLO DEPORTES**

**Triunfo de Pepita Beltrán y Juanito Peña**

Que había deseado en Ceuta de volver a oír a Pepita Beltrán, lo demostró ayer la sala del Apolo, totalmente ocupada --aquí si que está bien empleada el calificativo-- por un público entendido que supo premiar con calurosísimos aplausos, unidos al afecto que le profesaba de antaño a la bellísima y simpática artista una de las más fieles intérpretes del arte folklórico andaluz. Con ella salió airesamente triunfante Juanito Peña, joven estilista de la canción, que al igual que Pepita, tienen ante sí un hermoso camino de triunfos.

Muy excelente la actuación de la pareja Pastora y Romero, al igual que la pareja de fantasía Moncaer. Muchos aplausos escucharon, al igual que el caricato moderno Deany, Antofita Mérida, estrella del baile andaluz, José Torregrosa, Teresita Lozano, Carmencita López y Antofita Moreno que Organizaciones Payá, nos presenta sin grandes alardes propagandísticos, pero con pleno orgullo de un buen elenco que sabe ofrecer a los públicos más exigentes, todo cuanto de gracia, arte y belleza encierra lo folklórico andaluz.

**La próxima jornada**

El Ceuta se los verá con el Atlético de Tetuán

**Comienzan las semifinales de la copa**

Los partidos que se jugarán el próximo domingo son los siguientes:

**COPA GENERALISIMO**  
Madrid - A. Bilbao.  
Español - Tarragona.

**TERCERA DIVISION**  
Salamanca - Mestalla.  
Badalona - Melilla.  
Valladolid - Osasuna.

**TROFEO URDAZPAL**  
Atlético - Ceuta.  
Larache - J. Balompédica.

**COPA PRIMAVERA**  
Ybarrola - Africa C.

**COPA DE MARRUECOS**  
Marruecos - Lixus.  
Riffien - (Morro-Imperio).

Comienzan las semifinales para la Copa de S. E. el Generalísimo, así como la segunda vuelta en la fase de ascenso a Segunda División. Esta es la última jornada de la primera vuelta para el Trofeo Urdazpal.

**Instituto Nacional de Enseñanza Media «Hispano Marroquí» de Ceuta**

**CONVOCATORIA DE EXAMENES LIBRES**

Lunes día 2 a las 9 de la mañana se verificarán los exámenes para todos los alumnos matriculados de Ingreso; a las 10 horas darán comienzo los exámenes de los alumnos matriculados en todos los cursos.

Ceuta, 29 de Mayo de 1947. LA DIRECCION.



EL SEÑOR

**D. Fernando Gamez Carolina**

Ha fallecido a los 70 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus descendientes: esposa doña María del Carmen Morales Blanco; hijos, doña Adela, don Luis, doña María, doña Isabel, doña Africa, doña Dolores, don Eduardo y doña Carmen; hijos políticos, don Cayetano Ruiz, don Martín Jover y don José Gabrián (ausentes), doña Sebastiana González, doña Angeles Alegre y doña Carmen Laallalla; hermanos, doña María, doña Cándida y don Isidro; hermanos políticos, nietos, primos, sobrinos y demás parientes y afectos.

Al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 12 horas del día de hoy desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, favor por el cual les quedarán muy agradecidos.

Vivia: Falange Española 27.



LA SEÑORA

**Doña Marta Bajo Ruiz**

VIUDA DE SUROL

Falleció el día 28 de Mayo, a los 93 años de edad, en Tetuán, confortada con los auxilios espirituales

R. I. P.

Su director espiritual, Rvdo. Padre Tomás Casasal; sus desconsolados, hija doña Luisa; hijos políticos, don José Calatayud, don Manuel Calatayud nietos, Isabel, María, Luisa, Manuel, Africa, Amparo y Carlos; biznietos, Gloria e Isabel, y demás parientes.

SUPPLICAN la tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 17 horas, desde la casa mortuoria al cruce de circunvalación, para su traslado a Ceuta y su sepelio en esta Plaza a las 18:30 horas, partiendo del Puente de Almina.

Vivia en Tetuán: Generalísimo Franco 15.

## DISCURSO DEL CAUDILLO El magnífico concierto de ayer

(Viene de la cuatro).

producción al multiplicarse los hombres y no multiplicarse paralelamente los bienes.

El estado económico de los pueblos no es un don exclusivo de sus riquezas naturales, sino de la acción colaboradora del hombre, de sus iniciativas, de sus adelantos técnicos y de su trabajo.

Generaciones sucesivas han ido acumulando sus esfuerzos y su saber, y las de hoy avanzan por el camino que las otras les trillaron.

De esta forma se ha llegado a la concepción de la empresa productora moderna, que viene a sustituir a la artesanía de antaño.

Concepciones y consejos económicos que rebasan ya el carácter individual y familiar de las viejas empresas.

Hoy la producción requiere capitales de primer establecimiento para sus instalaciones, capitales humanos para sus funciones laborales, capital flotante para la explotación y los créditos financieros complementarios para lograr el proceso del pago de materias primas, del almacenamiento y gastos hasta llegar al consumo.

Pero su vida llegaría igualmente a extinguirse sin la constitución de reservas para la periódica renovación o la modernización de su maquinaria, en la primera retribución ha de ser la de los capitales humanos, satisfecha ésta hemos de reconocer el reparto equitativo que a los otros factores corresponden.

Si negásemos a estos elementos la justa retribución a los servicios que aportan, a la realización del proceso productivo, éste se estancaría y la empresa acabaría por cerrar.

Una cosa es la justa participación en el beneficio, supremo ideal a alcanzar, y otra la negociación o destrucción de los factores en que el proceso económico se asienta.

Todo lo que el obrero disfruta ha de salir del rendimiento de la empresa o de las tierras que cultiva.

Cuanto mayores sean estos rendimientos, mayor puede ser su participación en el beneficio, pero si éste disminuye o se perturba, disminuirá automáticamente y a plazo fijo las posibilidades de remuneración.

Al paso de que los jornales valdrán cada vez menos al encajarse la vida por la disminución del rendimiento.

La seguridad social rebasa, sin embargo, muchas veces los límites de la propia empresa y hasta de la rama de la producción, para convertirse en empresa verdaderamente nacional.

El que el Estado esté presidiendo por una doctrina social, es de capital trascendencia.

Varios casos se han presentado al Gobierno de la nación en estos últimos años que lo demuestran de una manera elocuente.

La pérdida de la cosecha hace dos años y la falta de electricidad con motivo de la sequía, rebasando las posibilidades del campo y de las propias industrias españolas.

se hubieran quedado sin remuneración.

Esto no hubiera sido nunca posible en un Estado que no fuese social, en un país dividido o bajo un régimen como el de antes.

El advenimiento de la república que constituyó para muchos una ilusión, muy pronto fué la desilusión y la desesperanza.

Secularización de cementerios, divorcio, persecución de la religión, y quema de iglesias y conventos, tenemos que cargarle en su cuenta con Dios.

Paralización de las obras públicas nacionales de las fuentes de energía, disminución de la producción y aumento de parados, en su deber con los trabajadores.

Fomento de las divisiones y de la escisión con la debilitación de España en provecho exclusivo de nuestros vecinos, esperanza de azerbaijanos que nuestra revolución malogró, que explica ciertas hostilidades fuera de las fronteras, en sus obligaciones con la Patria.

(Muchos aplausos). Si las consecuencias de la mala política para la nación han sido tan grandes, el sufrimiento mayor siempre recae en las clases menos dotadas.

Por eso no se explica el apatitismo de las clases trabajadoras, ya que ellas pagan mucho más la consecuencia de la mala política.

No podíamos, pues, levantar una política si no cortábamos de raíz los males que nos habían arrastrado a aquel Estado.

Por ello habíamos de recoger los anhelos legítimos de todas las clases españolas, asociarlas y hacerlas solidarias en el servicio de la Patria y crear un Estado equitativo y social que pueda ser árbitro de las diferencias entre sus hombres.

Habíamos de crear un derecho nuevo, que logre reformar los viejos códigos civiles de la democracia que, paradoja insigne, derivan de un código napoleónico y solo se cuidan de defender los intereses imperiales con abandonos de las estafas y daños morales para los que tienen una inhibición casi completa.

Frente a ellos se levanta hoy un nuevo derecho, que es el derecho social, que muy pronto llegará la hora de codificarlo, y que constituirá una de las nuevas creaciones del derecho moderno en que España aspira a marchar a la cabeza.

(Grandes aplausos). Para nosotros existe un derecho natural y un derecho social que están por encima de las leyes escritas: el derecho de los seres humanos a su seguridad social, a lograr y disponer de lo necesario para la vida, por naturaleza anterior y superior a los otros.

Derechos y conceptos políticos hasta hoy reconocidos, y que ya figuran para honra de España en el Fuero de los Españoles.

Sentado el principio de que el progreso social está íntimamente ligado a la realización del progreso económico, yo quisiera llevar con mis palabras a vuestro ánimo el concepto de vuestra propia responsabilidad.

Nosotros hemos recogido en los Sindicatos nacionales, a los que hemos dado posición y rango en la vida del Estado, que aportan a las Cortes de la nación un tercio de sus procuradores, cuanto de noble y lícito podía existir en las viejas organizaciones sindicales.

Si éstas no son todavía perfectas, en vosotros está el perfeccionamiento y el pulir.

En ellas encontraréis el cauce legítimo para el logro de vuestros anhelos.

La lucha de clases, destructora

del progreso económico, ha sido abolida para siempre.

Si el servicio de intereses extranjeros todavía perduran, los cantos de sirena que, allende las fronteras intentan mantener el fantasma de unas organizaciones muertas, nadie en España puede pensar en ellas.

Si no hubieran sido sepultadas por la ola de criminalidad en que enfangaron, lo serían por haber constituido un instrumento al servicio de las maquinaciones y de los imperialismos extraños.

(Aplausos). Si esto no estuviera suficientemente demostrado con los hechos ocurridos en nuestra Patria, hoy queda bien a la luz en las concesiones que de los principales agentes internacionales se publican en el extranjero.

Nosotros propugnamos un Estado social eminentemente humano, que por el hecho de serlo, garantice al hombre la seguridad y los derechos inherentes a la persona humana.

Un Estado que siembra la semilla del amor en vez de la semilla del odio, el sentimiento de la paz en lugar de las pasiones de la guerra.

Un Estado que siembra la semilla del odio, convencidos de que poco importa la ley cuando no existe la moral en los que hayan de administrarla.

Todos aquellos errores, todos los pasados males, la mayor parte de los desvíos y de los pecados que en la sociedad española se hayan cometido, en pugna con sus cualidades naturales, son debidos en su mayor parte a una falta de educación y de cultura.

Por ello en los ambiciosos planes que para nuestra nación y para los españoles abrigamos, destaca el de la inquietud por la cultura media de nuestra población.

Existe en la doctrina de nuestro Movimiento un punto que hemos de desarrollar.

Aquel de que ninguna inteligencia se pierda.

Más ¿cómo lograr esto, si la cultura hasta hoy ha sido una cosa cara? ¿Cómo apartar de sus lugares de vida a aquellos estudiantes pobres que no pueden soportar los gastos?

No se trata de que todos los españoles vayan a la capital, desvinculándose del medio en que nacieron, sino de llevar a los núcleos de población y cabezas de partido de España los medios culturales de la capital, a través de centros de Enseñanza, Media laboral, que permitan desarrollar bachilleratos agrícolas y laborales y que, al mismo tiempo que formen nuestra mano de obra selecta y especializada, eduquen e instruyan en la Enseñanza Media a la parte más importante de la población.

Que nos permitan elevar el nivel medio de las clases trabajadoras para poder extraer de ellas y llevar a un centro superior de estudios económicos y sociales, a hombres con base para que puedan formar el sector en que se recluten los que encuadren, dirijan e inspeccionen todo cuanto con el trabajo y con la justicia social se relaciona.

(Grandes aplausos). De cómo se ha de cumplir, lo tenéis en el concepto que yo siempre he tenido del deber.

Muchos de los que me escucháis, que en los 40 años de mi vida militar hayáis estado a mis órdenes, sabéis la forma en que siempre cumplí lo que prometí.

Cuantas veces en los territorios africanos, ante una posición sitiada o una situación agobiadora a que se había ya renunciado, prometí a un puñado de hombres la liberación o el socorro, consciente de mi responsabilidad, y a las pocas horas les

Organizado por la Sociedad de Conciertos de Ceuta, ayer a las 19'30, en el Conservatorio Oficial de Música, celebró un recital de canto y piano, en el que tomaron parte la distinguida señorita Marisol Meliveo Díez y el culto profesor don Enrique Rodríguez Cobo.

Lo más selecto de la sociedad ceuti, congregóse en el Conservatorio, figurando autoridades civiles militares, académicas y eclesiásticas.

La presencia de la pareja fué acogida con una salva de aplausos.

Marisol, interpretó un programa de gran lucimiento y lleno de dificultades que solo pueden ser superadas por quien posea las excepcionales condiciones naturales ayudadas de una buena escuela de canto. Así escuchamos el vals de la Bohemia, de Puccini, pensar en él, de Arrieta, y caro nome, de Verdi, en la primera.

lleve la satisfacción de la liberación.

Cuando en momentos difíciles para la Patria prometí a la España nacional la victoria, lo hice consciente de las dificultades (aplausos) y seguro de alcanzar para ella la victoria, lo mismo os digo hoy solemnemente, que el aceptar la suprema dirección de los destinos de la nación me impuse como deber llevarla a la grandeza y lograr para sus hijos el bienestar y la justicia.

Productores todos ¡¡Arriba España!! (Clamorosos aplausos).

mera parte del programa, y "canción del ruiseñor" y "Monte Carmelo", en la segunda, quedando admirados del timbre de voz y expresión de esta tiple ligera. Las ovaciones fueron muchas, viéndose obligada, para corresponder a ellas, a cantar, fuera de programa, una romanza de "La tabernera del Puerto" y "Aletuya", de Mozart.

Compartió estos aplausos, el profesor don Enrique Rodríguez Cobo, que la acompañó al piano con insuperable compenetración.

La parte central del programa estuvo a cargo del citado señor Rodríguez Cobo, quien interpretó, al piano, un difícil programa integrado por obras de J. S. Bach, Rameau, Chopin y Liszt. La elegancia puesta de manifiesto en las primeras obras, no excluyó, cuando fué preciso, la potencia extraordinaria de ejecutante y así, el final de la "Rapsodia húngara" fué un deslumbrador "tour de force", que el público cerró con una ensordecedora ovación. Fué el reverdecer de gloriosos laureles conquistados, hace todavía pocos años, allende las fronteras.

El pianista, correspondió a los muchos aplausos, obsequiándonos con la popular jota de concierto de Joaquín Larregia, sierto, nuevamente, ovacionado. Resumiendo, una grata velada musical y de canto, consiguiendo ambos artistas muchísimas felicitaciones a las que unimos la nuestra, enviando nuestro pláceme a la gentil Marisol y a nuestro ilustre colaborador, don Enrique Rodríguez Cobo.--A.

### CERVANTES

¡Sensacional!  
¡Subyugante!  
¡Basada en un hecho real!  
HOY se ESTRENA



La emocionante odisea de un inocente acusado de un crimen que no ha cometido. El más sensacional caso judicial que registra la historia.